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改善二级供水管道、保证饮水质量、“光靠种地不行，农村要转型”、乡镇学校缺少专业的音体美老师……在商河两会会
期间，本报记者采访了8位来自商河县各行各业的人大代表和政协委员，对他们的议案、提案进行了相关了解。

代代表表委委员员发发声声，，是是否否说说到到您您心心里里
他们在议案提案中说了什么，记者为您打探

在两会期间，人大代表就自己关心的
民生问题讨论得不亦乐乎。作为商河县水
务局局长的李和敏，水源供应和农村饮水
安全等问题是他关心的重点。李和敏谈到，
2015年商河县实施了全县共饮黄河水，全
县范围内还有部分村庄的二级供水管道需
要改善。

在得知将“保障群众饮水安全”作为
2016年十件实事之一后，李和敏说：“管网
改造了，群众的饮水安全才能保证。”除此
之外，对于灌溉期间遇到的灌溉难问题，李
和敏也提到，完善农田排灌体系已经成了
商河水利中的大事，要保证农业用水正常。

改改善善二二级级供供水水管管道道，，保保证证饮饮水水质质量量

两会之前，刘官君就一直惦记着村后
边的危桥，随着大沙河风景带的建设，来大
沙河钓鱼的人越来越多，村后边的危桥成
了不少人的担忧。刘官君希望在两会上和
大家一起商量，筹措资金整修一下年久失
修的那座桥。刘集村作为龙桑寺镇乃至整
个商河县最美乡村的代表，也希望能在
2016年有所变化。怎样实现农村转型是刘
官君和整个刘集村亟待解决的问题。

在考察了很多村庄后，刘官君建议，要
多关注一下农民的生活情况，在粮食价格
下降的前提下，只能尝试借助发展果树种
植、农家乐旅游等项目来增加农民收入。刘
官君说：“我们要借助于周围的资源，转变
思路，光靠种地是不行的。”

光光靠靠种种地地不不行行，，农农村村要要转转型型

本报记者 刘慧 李云云

作为一直在基层的教育工作者，学校
建设和学生发展始终是吴忠升关注的重
点。近期，省市出台多项措施来改善大班额
问题，随之，商河县也在两会期间明确提
出，要引进一所民办寄宿制学校和筹建一
所九年一贯制学校，逐渐解决大班额问题。
吴忠升说：“这样一来，学生的学习环境就
得到了改善。”

除了大班额问题，吴忠升还提到，在乡
镇学校缺少专业的音体美老师，很多音体
美老师都是“兼职”。乡镇学校的办学条件
较城市有所差距，很难吸引专业的音体美
老师，“我们要想办法留住这样的老师，也
希望更多音体美专业的毕业生加入我们的
行列。”

乡乡镇镇学学校校缺缺少少专专业业的的音音体体美美老老师师

谈及最希望解决的问题，谢云芳提到
了“敬老院老人的医保问题”。2015年重阳
节期间，谢云芳所在的商河县妇女商会曾
经去过白桥等地的养老院，给老人们送去
生活物资品。在敬老院内，老人们衣食无
忧，但是很多老人都害怕生病，一是怕没人
照顾，二是担心没钱治疗。

后来，谢云芳了解到，敬老院的老人生
病后，治疗费用基本上不用自己承担。谢云
芳说：“去敬老院的时候，我就和他们解释，
让他们放心，老人一辈子不容易，我们大家
没事儿要多去看看他们。”

没没事事儿儿多多去去看看看看敬敬老老院院的的老老人人

两会期间，医药卫生体制改革一直是
张明关心的问题。张明谈到，商河县去年实
施医药卫生体制改革以来，2016年县级医
院的生存和发展将迎来新的挑战。张明说：

“我希望两会期间和代表们讨论一下在药
品零差价之后，怎么通过服务和技术来改
善医院的运营情况。”

张明建议记者多去乡镇卫生院看看，
了解最底层人民的就医条件和基层医生的
工作环境。张明说：“基层卫生院在医生水
平、医疗器械等方面都需要慢慢改善，乡镇
卫生院的治疗水平提高了，百姓才能放心
看病。”

改改善善就就医医条条件件，，让让百百姓姓放放心心看看病病 当前，农村基础设施建设相对滞后，不能
适应农业和农村经济的发展，不能满足提高农
民收入的需要，已成为制约农业和农村经济发
展、增加农民收入的一个瓶颈。为此，白延岗提
出了关于农村基础设施改善的提案。

老百姓关注的问题，无非是农村卫生、
体育设施以及养老体系等，但是现今的农村
基础设施还不够完善，没法达到老百姓的生
活需求。“现在，我们村的卫生基本上是两三
天清扫一次，虽然不至于达到脏乱差，但整
体还不够整洁，希望农村卫生能达到一日一
清扫。”另外，像体育设施，很多村庄只是建成
了小广场，至于像样的设施都还没有健全。

改改善善农农村村基基础础设设施施

“我此次参会提出的是传统农业改革，
大意就是让传统农业与互联网相结合，进
行计划式经济。”李传英说，传统农业有计
划地进行种植、养殖，才能避免因市场调
节、宣传不恰当等方式造成的农业损失。

前几年，商河县曾出现过有机菜花滞
销，到最后全部烂掉的事件，就是因为没有
计划，不了解市场的需要而盲目进行种植
导致的。“现在的传统农业需要搭建平台进
行订单农业。”李传英说，他自己本身就是
借助互联网进行养殖宣传与销售，“效果非
常好，早在去年8月份，我所养殖的大虾就
已经销售一空了。”

计计划划就就是是生生产产力力 因为工作原因，胥芳接触了很多关于政
府采购、项目工程、合同管理等事项，其中涉
及的漏洞比较多，为此她提出了关于行政事
业单位内控制度的提案。

2012年，国家出台了关于行政事业单位
内部控制规范，并于2014年开始实施。但在实
施过程中，还是存在一些漏洞，“比如，有的凭
发票就可以报销，但发票具体出自哪里、干
了什么，却没有部门来认定。”胥芳说。

“再有，像部门的办公用品，工作人员需
要就把办公用品拿走了，但具体拿了多少，
没人知晓。”胥芳说，因此，行政事业单位办公
室用品的分发需要有人进行验收，“哪个部
门哪个人拿了什么，得建立台账，有明细来
进行查阅。”

据胥芳介绍，在她所统计的数据当中，
其中一个只有30多人的部门，一年下来光是
办公室用品就用了15万元，“你跟他们要具体
的办公室用品明细，谁都拿不出来，还一味
推辞。”因此，行政事业单位内控制度的改革
刻不容缓。

建建立立台台账账，，方方便便后后期期查查阅阅
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